
発 言 順 序 表 

（平成28年９月定例会） 

質 疑 

 月 日（曜） 発      言      者 発言時間 発言方法 

９月８日（木） 

１ 岡 本 義 之 議員 （公 明 党） 

２ 森   浩 明 議員 （ハートフル北九州） 

６０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

３ 荒 川   徹 議員 （日 本 共 産 党） 

４ 藤 沢 加 代 議員 （日 本 共 産 党） 

６０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

一 般 質 問 

 月 日（曜） 発      言      者 発言時間 発言方法 

９月８日（木） 
１ 本 田 忠 弘 議員 （公 明 党） 

２ 木 畑 広 宣 議員 （公 明 党） 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

９月９日（金） 

３ 福 島   司 議員 （ハートフル北九州） 

４ 山 内 涼 成 議員 （日 本 共 産 党） 

５ 田 中 光 明 議員 （日 本 共 産 党） 

６０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

６ 西 田   一 議員 （自 由 民 主 党） 

７ 奥 村 直 樹 議員 （ハートフル北九州） 

６０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

８ 松 岡 裕一郎 議員 （公 明 党） ６０分 一問一答 

９月12日（月）

９ 加 藤 武 朗 議員 （維 新 の 会） 

10 八 記 博 春 議員 （日 本 共 産 党） 

11 吉 村 太 志 議員 （地 域 の 声） 

３０分 

６０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

12 佐 藤 栄 作 議員 （みんなの北九州） 

13 山 本 真 理 議員 （ふくおかネット） 

14 上 野 照 弘 議員 （自 由 民 主 党） 

15 鷹 木 研一郎 議員 （自 由 民 主 党） 

３０分 

３０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

16 新 上 健 一 議員 （自 由 民 主 党） ６０分 一問一答 

９月13日（火）

17 村 上 直 樹 議員 （公 明 党） 

18 大久保 無 我 議員 （ハートフル北九州） 

６０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

19 柳 井   誠 議員 （日 本 共 産 党） 

20 波 田 千賀子 議員 （日 本 共 産 党） 

21 佐 藤   茂 議員 （自 由 民 主 党） 

22 村 上 幸 一 議員 （自 由 民 主 党） 

３０分 

３０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 



発 言 項 目 表 
質疑                            

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

１ 岡本 義之 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 平成27年度決算について 

２ 本市における奨学金制度について 

３ ユネスコ遺産登録について 

４ 本市の観光事業について 

５ 保育所等の運営と施設環境の改善について 

６ 地域の安全・安心を守るインフラ整備費の負担について

２ 森 浩明 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 平成27年度決算 

 (1)一般会計について 

  ・地域経済対策 

  ・財政の中長期的な見通し 

 (2)子ども家庭について 

  ・本市独自の保育士の処遇改善 

 (3)公共建築物及び公共交通について 

  ・公共施設のコンクリート落下事故 

  ・地域公共交通網形成計画 

 (4)北九州空港について 

  ・ＭＲＪ試験飛行 

 (5)防災について 

  ・避難所運営の体験・訓練 

２ 平成28年度9月補正予算 

 (1)北九州スタジアムについて 

３ 荒川 徹 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 「行財政改革」の取り組み結果について 

２ 新成長戦略の進捗状況について 

 ・数値目標をもった正規雇用拡大の取り組みについて 

 ・若者の雇用対策について 

 ・地元中小建設業の受注機会の拡大に向けた取り組みに 

ついて 

３ 北九州市立大学の第３期中期目標について 

 ・大学の自治を尊重することについて 

 ・中期目標への学生や教員の意見の反映について 

 ・大学独自の奨学金制度創設について 

４ 介護保険制度について 

 ・介護保険料の負担軽減の対策について 

 ・地域支援事業への対応について 

５ 高齢者など交通弱者への支援対策について 

 ・戸畑区の「おでかけ交通」について 

 ・敬老乗車制度の実施について 

６ 降下ばいじん対策について 

（平成28年９月８日）



一般質問                            

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

１ 本田 忠弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 学術・研究都市整備事業について 

２ 平和資料の収集について 

３ 国土強靭化地域計画の策定について 

４ 「水俣条約」発効に向けた水銀廃棄物の処理について 

２ 木畑 広宣 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 性的少数者（ＬＧＢＴ）支援について 

２ 若者の政策形成過程への参画について 

３ 公立夜間中学の設置促進について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

４ 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

60分

平成27年度北九州市一般会計決算について 

 １公契約条例制定について 

  ①第三者検討委員会で先行自治体の成果の研究再開を 

 ２子ども医療費通院助成について 

  ①３歳から就学前の現行の無料維持と中３までに拡大

を 

 ３文化財保護について 

  ①「重留遺跡」の国指定を踏まえ、「城野遺跡」「重住遺

跡」の学術的価値について 

  ②日本考古学協会「再々要望書」への認識と対応 

  ③「城野遺跡」の国の史跡指定に向け国・県・土地所有

者と協議を 

 ４障害者支援について 

  ①障害者スポーツセンターアレアスの利用改善を 

  ②芸術祭の広報強化を 

  ③モノレール利用の改善を 

 ５「３セク債」に関連して 

  ①「経営健全化策」の一般会計からの支援の総括を 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

３ 福島 司 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 少子高齢・人口減少社会のまちづくりについて 

 (1) 市長の基本的な考え方について 

 (2) 市民所得の向上、観光産業の活性化について 

 (3) 公契約条例の制定について 

 (4) 空き家対策について 

 (5) 公共施設マネジメントについて 

２ 平和行政について 

３ 母子健康手帳の活用について 

４ 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 有害獣被害について 

 ・鹿の個体数管理 

 ・野生獣の加工施設整備 

２ ＪＲ筑豊本線の無人化について 

 ・藤ノ木駅無人化の経緯 

 ・ＪＲ九州に対する本市の姿勢 

 ・市民・行政・交通事業者の連携 

５ 田中 光明 

一 

問 

一 

答 

30分

１ アスベスト対策について 

 ①ハザードマップの作成について 

 ②法整備と補助制度延長の国への要請について 

 ③地域防災計画のアスベスト対策について 

２ 教育問題について 

 ①新体力テストについて 

 ②講師不足について 

 ③学校特別教室へのエアコン設置について 

６ 西田 一 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 地方創生の推進について 

２ 平成 27 年度決算を受けた本市財政の今後の見通しにつ

いて 

３ 奨学金返済に対する支援について 

４ 18歳選挙権について 

５ 特区民泊について 

６ 東芝北九州工場跡地について 

７ 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 防災情報北九州におけるより使いやすい避難情報提供

について 

２ インターネットで完結する公共施設利用について 

３ Ｋｉｔａｋｙｕｓｈｕ‐Ｃｉｔｙ Ｆｒｅｅ Ｗｉ－

Ｆｉのより便利な利用について 

４ 児童養護施設退所後の自立支援について 

５ スクールソーシャルワーカーの増員について 

６ 全国高等学校選抜自転車競技大会の開催について 

７ 門司港レトロ中央広場のインフラ整備と運営について 

８ 松永文庫について 

９ 公園愛護会の今後について 

（平成28年９月９日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

８ 松岡 裕一郎

一 

問 

一 

答 

60分

１ 難病支援について 

２ 障がい者差別解消に向けた取り組みについて 

３ 手話言語の普及について 

４ 健康診査の充実について 

５ 地球温暖化対策計画における市役所の率先垂範実行に

ついて 

６ 北九州空港の利活用促進について 



発 言 項 目 表 
一般質問                           

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

９ 加藤 武朗 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 市営バス路線見直しと運賃見直しについて 

２ 北九州市への移住促進の取り組みについて 

10 八記 博春 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 豪雨・土砂災害対策について 

 ・土砂災害対策費での福岡県による政令市差別是正を 

 ・市単独の予算を組み、土砂災害の未然防止を 

２ 法律に基づいた生活保護行政の実施を 

３ 職員の時間外労働の把握徹底について 

11 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分

１ スポーツの振興について 

２ 本市の魅力発信と移住・定住促進について 

３ 職員のあいさつ運動について 

12 佐藤 栄作 

一 

問 

一 

答 

30分
１ リノベーションまちづくりについて 

２ 歳入歳出を考慮した公共施設マネジメントについて 

13 山本 真理 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 子どもの貧困対策について 

 ・当事者である子どもの視点での実態調査について 

２ プレミアム商品券について 

 ・消費喚起策としての評価と課題 

３ 子宮頸がんワクチン被害について 

 ・接種者の体調の調査について 

 ・救済制度を受けるまでの支援について 

14 上野 照弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 子どもの体力向上について 

２ 若松区に寄港するクルーズ船について 

３ 新たな東京事務所について 

４ 東九州新幹線について 

15 鷹木 研一郎

一 

問 

一 

答 

30分

１ 折尾地区総合整備事業について 

２ 国際技術協力事業の展開について 

３ 下関北九州道路について 

16 新上 健一 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 商店街の防災について 

２ 八幡東区のまちづくりについて 

３ 運動場の芝生化について 

４ 河内貯水池の周辺整備について 

５ 河内温泉「あじさいの湯」について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成28年９月12日）



発 言 項 目 表 
一般質問                           

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

17 村上 直樹 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 非構造部材の耐震化について 

２ ダブルケア（育児と介護の両立）支援について 

３ 災害時対応型自動販売機の設置について 

４ 遠隔医療の取り組みについて 

５ 在宅医療・訪問診療の普及について 

６ ふるさとテレワークの取り組みについて 

18 大久保 無我

一 

問 

一 

答 

60分

１ 本市の都市ブランド戦略について 

２ 耐久性に優れたコンクリート舗装の導入について 

３ 子どもの居場所づくりについて 

４ 交差点安全性の向上について 

５ 特別教室のエアコン設置について 

６ 市営住宅での居住ルールの遵守について 

19 柳井 誠 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 防災・減災対策について 

 ・自助、共助、公助の連携による地震対策 

２ 海外水ビジネスについて 

 ・下水処理の支援策の調査、研究、連携 

20 波田 千賀子

一 

問 

一 

答 

30分

１ アスベスト健康被害対策について 

 ・石綿ばく露健康リスク調査について 

 ・旧門司競輪場の解体工事について 

２ 門司区モデルプロジェクト再配置計画と跡地活用につ

いて 

 ・門司区モデルプロジェクト再配置の考え方と跡地活用 

について 

３ 公設掲示板の設置と選挙公報のあり方について 

21 佐藤 茂 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ごみステーションのあり方の答申について 

２ 本市のし尿収集機能の維持について 

３ スタジアム開設を生かした小倉駅周辺のにぎわいづく

りについて 

22 村上 幸一 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 本市における年代別人口転出入超過について 

 ・０～９歳の転出超過の原因とその対策について 

 ・20歳代の転出超過の原因とその対策について 

 ・70歳代、80歳代の転出超過の原因とその対策について

２ 2018年問題について 

 ・2018年問題が本市に与える影響について 

 ・東京事務所での市内大学のＰＲと進学相談について 

 ・市内大学の魅力向上策について 

 ・産学官連携に対する本市の考え方と大学の所管を産業経

済局から企画調整局に移した狙いについて 

 ・本格的な総合大学について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成28年９月13日）


